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Abstract (en)
The circuit (20) has a releasing unit (38) initiating ignition process of an ignition unit (22) using a reference voltage connection (PE). A protection
unit (58) is provided in addition with an electrical connection for locking the releasing unit depending upon a connection parameter, where electrical
connection is produced for the reference voltage connection. The protection unit is formed partially as component of the releasing unit, and exhibits a
locking unit for locking the releasing unit.

Abstract (de)
Die Erfindung geht aus von einer Zündvorrichtungsschaltung, insbesondere für eine Kochvorrichtung, mit einer Auslöseeinheit (38), die zum
Auslösen eines Zündvorgangs einer Zündeinheit (22) mittels eines Referenzspannungsanschlusses (PE) vorgesehen ist. Um die Bediensicherheit
zu erhöhen, wird vorgeschlagen, dass die Zündvorrichtungsschaltung eine Schutzeinheit (58) aufweist, die dazu vorgesehen ist, bei einer
zum Referenzspannungsanschluss (PE) hergestellten elektrischen Verbindung die Auslöseeinheit (38) in Abhängigkeit zumindest einer
Verbindungskenngröße (V x , R x ) zu sperren.
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